

Louis-le-Grand, sur les remparts d'Ainay et sur les quais ; ce sont là les attractions toujours citées (1).

Au XIX<sup>e</sup> siècle, les promenades imposées par les programmes se transforment en véritables exhibitions.

Voici, comme exemple, l'emploi de la journée du 25 août 1869, fixé par le programme officiel, à l'impératrice Eugénie et au prince impérial, son fils qui étaient arrivés la veille (2). Ils résidaient à l'Hôtel de Ville, où la cour orientale, du côté de la place de la Comédie, est réservée.

Départ pour Sainte-Eugénie : place des Terreaux, rue Impériale, place Louis-le-Grand, place de la Charité, quai de la Charité, cours Perrache, pont de la Mulatière, Oullins, Saint-Genis.

Retour par Oullins : quai des Etroits, quai Fulchiron, pont d'Ainay, quai Tilsitt, quai des Célestins, quai Saint-Antoine, place d'Albon, rue Saint-Pierre, place des Terreaux, rue Lafont, place de la Comédie.

A 1 heure, visite à la Croix-Rousse, départ : rue Lafont, place des Terreaux, rue d'Algérie, rue Terme, rue du Jardin-des-Plantes, rue du Commerce, rue de la Cascade, rue Tolozan, rue de Flesselles, place Morel, rue Bon-Pasteur, Grande-Côte, place des Bernardines, boulevard de la Croix-Rousse.

Retour : cours des Chartreux, place Rouville, rue de l'Annonciade, rue du Jardin-des-Plantes, rue Terme, rue

(1) Madame Adélaïde d'Orléans est venue en 1720, la princesse de Conti en 1738, dom Philippe, infant d'Espagne, en 1744, Madame de France en 1749, Marie-Thérèse de Savoie en 1773.

(2) Voir récit du séjour de l'Impératrice Eugénie, dans le *Salut Public*, 26, 27, 28 août 1869. Le programme est dans le journal du 24 août.